

DEL DIA

La fiesta del cercano pueblecillo convida a dar un paseo por el campo, ya oreado de las pasadas nieves por el fuerte solano, que sopla y sopla sin cansarse, como si Eolo tuviera cuenta corriente con lampisteros y hojalateros.

El sol luce en todo su esplendor y hasta el azul del cielo tiene su trazo limpio y transparente cual en risueña primavera. Ello convida al desocupado a prolongar el paseo hasta el Zadorra, que engrosado por la licuación en las montañas, ofrece hoy caracteres de respeto y consideración de gran río.

Este sol espléndido y majestuoso, que anticipa el buen tiempo, será testigo de nuevos sangrientos choques entre los ejércitos que en el centro de Europa afilan sus armas y erigimen sus sables en el interior de tortuosas trincheras, madrigueras del odio, sepulcros oscuros de héroes ignorados, que ofrecieron su salud y sus vidas en holocausto a la Patria.

No brillará el sol de la paz, sin dar lugar a más sangre y destrucción? ¿Habrá que aguardar a más combates como el que se anuncia para estos finales días de Enero, en que los alemanes quieren probar su superioridad sobre sus enemigos?

¿Cuándo volverán a los lindos pueblos alpinos la alegría y el humor que hoy en Arriaga desbordará entre cantos aldeanos y raneos guitarriles?

Los Bancos locales

EL DE VITORIA

No ha sido remitida la Memoria correspondiente al segundo semestre de 1917, y que fué leída en la Junta general de accionistas de dicha sociedad que tuvo lugar el 20 del actual.

En el breve preámbulo de que va precedida se consigna la satisfacción de la Junta de Gobierno por los resultados obtenidos que denotan evidente progreso y manifiestan el creciente favor del público respecto a esta entidad bancaria, como lo demuestran las siguientes cifras:

Movimiento general

El del anterior semestre sumó 887.766.538 pesetas.

El del actual acusa 393.609.154.

Balances general

Sumó el de 30 de Junio último 69.548.639.

Suma el de 31 de Diciembre 71.363.761.

Cartera

El movimiento general del primer semestre representó 42.831.616.

El del segundo ha sumado 37.257.743.

El saldo que en 30 de Junio fué de 9.857.790.

Es en 31 de Diciembre de 10.391.691.

Gastos de segunda instalación

Se inician con la partida de pesetas 54.847.44 que corresponden a los desembolsos efectuados por prima de las obras en ejecución, por las nuevas Cajas y nuevo mobiliario de la nueva instalación.

La carestía de todos los materiales de construcción y las dificultades para adquirirlos, han motivado un mayor gasto sobre el calculado, pero siendo de verdadera y urgente necesidad esta nueva instalación, se ha

llevado a efecto dentro del ejercicio en que mayores provechos obtuvo el Banco, provechos que sin desatender otras aplicaciones, permiten destinar como amortización extraordinaria en tales casos la suma de pesetas 27.423.72 que representan el 50 por 100 de la expresada cuenta.

Personal del Banco

Todo él ha cumplido a satisfacción del Consejo y éste para remediar en parte las crecientes necesidades por carestía de todas las subsistencias, sobre conceder la paga extraordinaria con que anualmente se gratifica al personal ha acordado como auxilio extraordinario el reparte de dos mil quinientas pesetas que se han distribuido entre los empleados proporcionalmente al sueldo con que figuran en la nómina.

El beneficio líquido asciende a 152.502.08, que ha sido distribuido en la siguiente forma:

Dividendo activo de 3 por 100 al semestre, 46.125; al Consejo de Administración 2 y medio por 100, 3.812.55; amortización de Gastos de segunda instalación. 27.423.72; a mejora de Cartera. 65.000 y remanente para el próximo ejercicio, 10.140.81.

ENERO
22
DE 1893

Elementos

Utopías

Continuaba en la prensa local la polémica suscitada con ocasión de las elecciones próximas a celebrarse.

El caballo de batalla seguía constituyéndolo el distrito de Laguardia. «La Libertad» defendía al candidato señor Martínez de Aragón, encasillado por el Gobierno, y «El Avanzador» patrocinaba la candidatura del señor Abreu, que se presentaba como independiente.

Debido en parte a las humedades reinantes y en parte a los muchos años que contaban, hundieron dos casas en la calle de San Ildefonso, y un trozo del embocinado del río llamado del Hospital, sin que hubiese que registrar desgracia alguna.

Personóse en el lugar del suceso el Alcalde, acompañado del arquitecto municipal, y en vista de que otras dos casas contiguas a las derrumbadas amenazaban también con venirse al suelo, ordenó fuesen apuntaladas, no sin antes haber procedido los bomberos a sacar de ellas los muebles de los asustados inquilinos.

Salió de Vitoria, por haber fallecido su señor padre en un pueblo de la provincia, el vicepresidente de la Comisión provincial señor Lastagaray, sustituyéndole en el cargo el diputado don Guimerando Tournan.

El partido carlista de Vitoria acordó en una reunión celebrada en los locales de su Circulo, apoyar la candidatura del señor marqués de la Solana.

La asociación de propietarios de Vitoria eligió nueva Junta directiva siendo designado para la presidencia don Alvaro Elio, y vicepresidente, tesorero y secretario don Heracleo Fournier, don Wenceslao Egidua y don Joaquín Urbina, respectivamente.

P. Ramírez Bañares

ABOGADO
FLORIDA 22. PRAL

INFORMACIONES LOCALES

La Junta de Sanidad

Hoy se ha reunido la Junta de Sanidad de esta provincia con objeto de estudiar algunos asuntos de su incumbencia.

Los chocolateros y confiteros

En vista de la elevación creciente sufrida por el precio de los azúcares, y para poner en lo posible remedio a la situación, el Síndico del gremio de fabricantes de chocolates y artículos de confitería citó ayer a todos los agrimiados a una reunión que se celebrará hoy a las cinco de la tarde en la Casa Consistorial de nuestra ciudad.

En la reunión se discutirán algunos medios para lograr el abaratamiento de dicha materia.

La rifa de San Anton

Corrieron ayer rumores de que el conocido industrial don Romualdo Pilarte había sido agraciado con el primer premio de la citada rifa, por coincidir el número de su billete con el del premio «gordo» del sorteo que ayer se celebró en la Casa de la Moneda.

Hemos interrogado al señor Pilarte acerca de este extremo, habiéndonos manifestado que según la lista publicada por un diario local la noticia era cierta, pero que el número publicado por el colega no era el verdadero.

Acompañamos en el sentimiento al señor Pilarte, así como nos hubiéramos alegrado si la noticia hubiese tenido confirmación.

Los trenes

Continúa el desbarajuste en los transportes, con los naturales perjuicios acarreados al comercio y los particulares.

El expreso que tiene su llegada a Vitoria—que debiera tener su llegada, mejor dicho, a las ocho y media de la mañana, no había entrado aun en la estación a las doce, y lo que es peor, se ignoraba no sólo cuándo habría de llegar, sino hasta el punto en que se encontraba.

Financieras

Consultas sueltas sobre valores

Las obligaciones del Tesoro 475 por 100, únicas que existen, son excelentes valores; de los mejores valores; pero los tipos que cotizan son demasiado altos para comprar.

Vencen en 1º de Julio de 1920, y antes han de cobrar diez cupones, en total el 11.875 por 100, de lo que, deducida la prima que cotizan de 4.70, quedan a percibir 7.175 por 100 en dos años y medio, ó sea un interés anual no superior a 2.87 por 100.

Claro es que en ese plazo puede hacerse un empréstito de consolidación, y en él obtener compensación por librarse del prorrato de dichas obligaciones del Tesoro.

Pero aparte de que no se sabe cuándo entrará el empréstito, es de suponer que aquellos fines se consiguen con nuevas obligaciones del Tesoro que se emitan, y cuyo interés oscilará del 3 al 4 por 100, superior desde luego al que resultan los Tesoros actuales.

Las obligaciones del ferrocarril de Tudela, especiales, son de la Compañía del Norte; son al 5 por 100 y cotizan en Bilbao alrededor de la par, y las obligaciones Villa de Madrid 5 por 100 1914, a 91; rentan algo más del 5 por 100 líquido.

Esos dos valores son lo suficientemente aceptables para figurar en las buenas carteras de renta; pero en una proporción prudente, dadas las circunstancias.

Entró a comprar a tipos caros, como lo son los actuales en todos los buenos valores, y tener parados, improductivos, los ahorros, nos inclinamos de momento por lo último, por dos razones: por creer que la Bolsa

Los demás trenes eran anunciados también con análogo retraso.

Mujer enferma

Esta mañana encontrándose dedicada a sus habituales ocupaciones una vendedora de hortaliza de la Plaza de Abastos llamada «Antonina» se ha sentido repentinamente indispuerta, habiendo necesidad de conducirla en una silla por varias de sus compañeras a la calle de la Correría que es donde habita.

Denuncias

Por la guardia municipal fueron anoche denunciados cuatro individuos que promovieron un fuerte escándalo en la calle de la Constitución y que hubo necesidad de conducir al retén, pues hubieran continuado en la misma forma.

El jefe señor Lapresa puso el hecho en conocimiento del señor alcalde accidental, el cual ha impuesto a los alborotadores una multa como correctivo.

El santo del Rey

Con motivo de celebrarse mañana su fiesta onomástica el Rey don Alfonso XIII ocupará en los edificios públicos y militares el pabellón nacional y la ropa vestirá de gala.

En los cuarteles se dará rancho extraordinario y se gratificará a las clases y tropa.

Las bandas militares darán un concierto en la calle de la Estación de doce a una ejecutando escogidas obras de su repertorio.

En las dependencias públicas no habrá oficina, así como en los centros docentes no habrá clase.

La guardia municipal también vestirá de gala.

Puro Carnaval

Ayer, como estaba anunciado, se celebró una reunión en la que se acordó constituir una sociedad de recreo que se titulará «El Flechazo», y acto continuo se procedió a la elección de la Junta directiva.

El objeto de dicha sociedad es dar bailes los días de Carnaval en el Café Suizo.

está exagerando las cotizaciones en casi todos los valores, y porque las circunstancias presentes no son para inspirar confianza, ni las especiales de nuestro país, ni mucho menos las de fuera.

Las acciones del Banco Hispano-Americano han conseguido una mejora de la mayor importancia; el impulso viene de Bilbao, donde todo parece salirse de lo normal y corriente, donde por haber mucho dinero se exagera la nota optimista en no pocos valores.

Cierto es que el Banco Hispano-Americano ha progresado y progresa visiblemente; más en todo caso las acciones han de partir de la base de su rendimiento; y por ahora, su dividendo será de 8 por 100, que, con el cambio de 230 por 100, capitaliza al 3.50 que es demasiado poco, aunque este mismo ocurra con algunos Bancos de aquella plaza.

La compra de la Hulleras del Turón cuesta a Altos Hornos 28 millones de pesetas en efectivo, más las cargas sociales, representadas por unos cinco millones en obligaciones y unos tres de una cuenta de crédito en el Banco; a más, para impulsar la producción de las minas, será preciso desarrollar un plan de gastos de unos cinco millones de pesetas.

Aún no conocemos bien la segunda parte de esa operación de Altos Hornos, que es transformar sus reservas en capita; quizá sea duplicado éste y entregado a los accionistas una acción nueva por una actual; esto es lo que se cotiza en Bolsa, el motivo de la subida de las acciones; pero que aún todavía no se conoce con exactitud el acuerdo, que ha de confirmar una junta extraordinaria de accionistas.

(De «El Economista»)

Ecos de Sociedad

VIAJES

De Pamplona ha venido don Emilio Ocaña.

Ha venido de San Sebastián don Juan A. Quiroga.

Después de pasar unos días en Antezana su pueblo natal, ha regresado a Casalarreina el cura párroco de dicha localidad don Narciso Fernández de Retana.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo don Benito Mariano Andrade, candidato maurista por Miranda de Ebro.

Salió para San Sebastián el Secretario de cámara del Obispado don Justo Echeguren.

BODA PROXIMA

El día 24 del corriente se celebrará en Madrid, en la linda iglesia del Perpetuo Socorro, la boda de la encantadora señorita María de las Mercedes de Cubas y Urquijo, hija de los marqueses de Fontalba y Cubas, con el bizarro oficial del Ejército don Ramón de Hoces y Dorticos, duque de Hornachuelos.

Los reyes don Alfonso y doña Victoria se dignarán asistir a los contrayentes.

Esta boda constituirá un gran suceso para la sociedad de Madrid, por unirse, en ella dos respetables familias que gozan generales simpatías.

NOTICIAS DE ALAVA

(De nuestro corresponsal)

ANTEZANA

El cambio bancario operado después de los pasados y extraordinarios fríos, favorece muy bien a los campos y sembrados que, por estos pueblos, presentan bellísimo aspecto.

El día de San Antonio Abad se celebraron solemnes funciones, costeadas por su cofradía, en la ermita que, en jurisdicción de Legarda se halla dedicada a dicho Santo. De los dos sermones que en ella se predicaron estuvo encargado el celoso Párroco de Buruaga, protector de esta Congregación Mariana don Pedro Letona.

El virtuoso sacerdote colaborador de dicha Congregación y economo de Echázarri-Vina, ha sido nombrado coadjutor de Amurrio.

Con sentimiento hemos leído la grave enfermedad que aqueja al ilustrado Director del Instituto general y técnico de Vitoria, don Federico Barriabar por quien varias veces ha sido favorecida la biblioteca circulante de esta Congregación, y a quien tantas veces hemos admirado estudiando el arte de las iglesias parroquiales de estos pueblos en diversas manifestaciones, y buscando en sus archivos papeles y documentos para sus estudios y libros que ha compuesto.

Ayer celebró junta general extraordinaria la Congregación Mariana extendida por estos 22 pueblos, en los que desde su fundación ejerce marcos benéficos en todos los órdenes de la vida.

Implantándose y realizándose por la misma, según los medios económicos con que cuenta y atendidas las circunstancias y necesidades de los pueblos, aquellas obras de celo que más se acomodan a los mismos y después de estudiar personalmente por el encargado de dirigir desde su fundación, las Congregaciones Marianas de Zaragoza, Bilbao, Madrid, Palescia, Valladolid, San

Sebastián, Pamplona, Azcoitia, Azpeitia, Durango cuyos trabajos de acción religiosa y social son dignos de admiración y la mayoría de los cuales son innecesarios, gracias a Dios, en estos pueblos.

Su estado económico es altamente favorable, pues apesar de lo mucho que cuesta su desarrollo ha cerrado los cuentas con lucido superavit.

Su estado actual acusa 350 coregantes activos y 50 protectores.

Muy cerca de 500 lectores han utilizado los libros de su Biblioteca circulante y entre folletos, hojas y revistas religiosas, ha repartido varios miles de ejemplares.

El pasado sábado falleció en el Hospital Militar de esta Ciudad, el voluntario del cuerpo de instrucción Serapio Aguinaco y Larrea, miembro de esta Congregación que esta mañana y según costumbre ha celebrado solemne funeral en la parroquia de «Opitans», a cuya sección pertenecía el finado, acudiendo a tan caritativo acto la bandera de la Congregación, su Junta directiva y gran número de coregantes.

Además y dando una prueba de verdadera caridad hacia sus miembros fallecidos la Congregación según costumbre de la misma ofreció en sufragio de su alma la Indulgencia Plenaria que concede el Sumario de difuntos orando el señor Director, en nombre de dicha entidad religiosa ante su cadáver.

21 Enero 1918.

El precio de los trigos

La gran demanda y no pequeña oferta de trigos darían gran actividad al negocio de este grano si no fuera por las enormes dificultades de los transportes que todo lo entorpecen.

Los precios en el mercado de Valladolid no sólo son muy firmes, sino que en general han aumentado medio real, pues casi todas las transacciones se hacen a base de 81 reales fanega.

En otras plazas se cotiza como sigue: Arévalo, a 78 reales fanega; Benavente, a 77; Toro, a 78; Soria, a 76; Avila, a 78; Zamora, a 78; Salamanca, a 79; Medina, a 80; Burgos, a 76; moeno y rojo a 72.50.

En León apenas se hacen operaciones, porque habiendo obligado a los vendedores a someterse al precio de tasa, muchos han regresado a sus casas sin presentar ofertas.

En Aragón se pagan: a 64 y 65 pesetas cahiz, trigos chicos, en la comarca de Borja; a 66 y 67, sobre vagón, los fuertes de Cinco Villas, en Salsaba, Ejea y Tauste; a 68, los de Zuera y Monnegros en Sariñena y Caspe.

Los trigos de Arco y Jalón, Deza y otros mercados castellanos próximos, siguen cotizando a 63 y 64 pesetas cahiz de 140 kilos, y las hembrillas de Atocha, Calatayud y Daroca, a 65 y 66 pesetas.

En la capital los precios son: catalán monte, primera, de 48 a 49 pesetas; idem segunda, hembrilla, de 47 a 48; huerta, de 46 a 47.

En Alcañiz, donde la crudeza del tiempo ha tenido en suspenso varios días las faenas agrícolas, se ofrece el trigo de monte y el de huerta a 60 pesetas cahiz de 179 litros.

En Barcelona no se cree en la eficacia de la tasa oficial, y tanto compradores como vendedores han adoptado una actitud expectante. Mien-

TEATRO CIRCO

Compañía cómico-dramática dirigida por Luis Echalde

El miércoles 23 de Enero de 1918

Festividad de S. M. el Rey D. Alfonso XIII

Dos extraordinarias funciones de gala dedicadas al Excmo. Sr. Gobernador Militar, Jefes, Oficiales, clases e individuos de la guarnición de esta plaza

Primera función A las seis y media de la tarde

PROGRAMA QUINENTARIO

Sangre gorda - Doña Clarines

Segunda función: A las diez de la noche

El gran galeoto

Bellas Artes

Programa para mañana miércoles 23 de Enero

Último episodio, en dos partes

EL CIRCULO ROJO

protagonista la belísima y sin par artista Ruth Poland

y otras preciosas películas

Sesión única a las siete de la tarde

Conferencias telefónicas

Madrid.-Provincias.-Extranjero

Madrid al día

(POR TELEFONO) Madrid 3 tarde

La "Gaceta"

Publica una real orden de Hacienda autorizando el Comité de Seguros de Guerra para concertar con los navieros, por mediación del Comité de transportes marítimos, el seguro de los buques destinados a la travesía de Inglaterra, a la de Bergen (Noruega) y otros puertos con una prima del 14 por 100 en viaje redondo.

El seguro deberá alcanzar no sólo al buque sino también a la dotación.

Comisión malagueña

Ha llegado una comisión de Málaga para hablar al Gobierno de los pasados sucesos y las medidas que deben ser tomadas.

Los carboneros

En los centros oficiales se advertía esta madrugada cierta inquietud, ante el temor de incidentes que pudieran tener lugar si los carboneros, como se decía, se hubiesen negado a abrir sus establecimientos bajo pretexto de la falta de existencias.

Las autoridades redoblaron con este motivo sus precauciones.

Los panaderos

Temíase también que no funcionarían las tahonas por falta de combustible.

La Junta de Correos

Anoche la Junta de Defensa de Correos obsequió con un vino de honor a sus compañeros de Barcelona. Acudieron 800 personas.

Se dió cuenta de las gestiones realizadas y se concedió un voto de gracias al presidente honorario coronel Márquez.

Las provincias

(POR TELEFONO) Madrid, 3 tarde

Los obreros de Castellón

Los obreros de la fábrica de fundición metalúrgica de Soriano han visitado al Gobernador para notificarle la justificada alarma que reina ante el probable cierre de la fábrica por falta de carbón, pidiendo se hiciesen gestiones para conjurar el peligro.

Falta de gasolina.-El ceniteno

Lugo. Por no haber gasolina, los automóviles de Vivero, suspendieron los viajes, teniendo que conducirse el correo a caballo, a una distancia de 60 kilómetros. Los viajeros tienen que rodear 120 kilómetros, para venir al ferrocarril.

Dentro de cuatro días pararán ocho líneas más de automóviles, quedando seis distritos incomunicados.

Escasea grandemente el ceniteno, base de la alimentación de casi toda la provincia, sin que se esperen envíos.

Suscripción para los pobres

Zaragoza. La suscripción abierta para socorrer a los necesitados cerrada ayer, ha dado buen resultado.

Se han recaudado 100.878'50 pesetas.

Una detención

Zaragoza. En Villamayor ha

sido detenido un sujeto llamado José Galardón, que hizo un disparo de pistola contra su mujer.

Las clases de tropa

Ferrol. Han regresado casi todos los brigadas y sargentos de Artillería y del regimiento de Zamora, de esta plaza, que al ser licenciados emprendieron viaje para Madrid.

Se presentó una brigada y un sargento de Zamora que estaban en uso de licencia de Pascuas, pero no fueron licenciados continuando en filas.

El "Alfonso XIII"

La semana próxima será varado en el dique «Victoria Eugenia», el acorazado «Alfonso XIII».

Mitín de propaganda regionalista

Ferrol. Se ha celebrado en Fene un mitín de propaganda regionalista.

Hablaron el candidato a diputado a Cortes don Rodrigo Sanz y otros oradores.

Bote a pique

Ferrol. A la entrada de este puerto un pesquero echó a pique a un bote de Mugardos cuya tripulación estaba pescando.

Los tripulantes recogidos en otro bote, fueron conducidos a Mugardos.

Un ciclón

Cádiz. Un huracán arrolló varios vapores estrellados contra el puente de San Alejandro.

Inmenso público presenció desde el muelle el horrible espectáculo.

Una manga de viento se llevó un tabique del Hospital de San Sebastián, causando en el edificio grandes destrozos.

Cádiz. También en esta ciudad ha causado enormes daños el ciclón.

Los buques perdidos sus amarras.

El buque práctico «Rafael Becafull», salvó al balandro «Dolores» que rompió las amarras e iba a estrellarse contra la costa.

En la calle del Silencio se hundió un tabique sobre la habitación donde dormía Pedro Bius con cuatro hijos menores de edad, resultando ilesos.

El día político

(POR TELEFONO) Madrid, 3 tarde

El próximo Consejo

En el darán cuenta García Prieto y Bahamonde de las medidas adoptadas en Madrid y provincias ante la actitud de los obreros por la carestía de las subsistencias.

También es probable se acuerde llamar a los gobernadores de Málaga y Alicante para notificarles que dentro de algunos días tendrán que cesar en sus puestos.

Se aprobará la propuesta del ministro de Gracia y Justicia designando a determinadas personas para que otorguen la fe pública en las elecciones.

García Prieto como ministro de Estado, y el ministro de Hacienda informarán de las conferencias celebradas con algunos financieros de Inglaterra y

Francia sobre los convenios económicos que se proyectan.

"La Nación"

Dice este periódico que el ministro de Hacienda prepara un proyecto para emitir un empréstito de 250 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro.

Ventosa ha consultado a algunos financieros sobre los tipos de emisión e interés del empréstito en proyecto.

El presidente y los reporters

García Prieto recibió a los periodistas a la hora de costumbre, manifestando haber estado en Palacio despachando con el Rey.

Dijo que las noticias de provincias eran tranquilizadoras en lo relativo al orden público.

Añadió que en el Consejo se tratará de las dimisiones de los gobernadores de Málaga y Alicante.

El Gobernador y el Alcalde de Valencia que fueron a Madrid a conferenciar con el Gobierno sobre las subsistencias han regresado a aquella población.

Esta tarde despacharán con el Rey los ministros de Guerra y Marina por ser mañana día en que les correspondía ir al santo de Su Majestad.

Dijo también García Prieto que le habían visitado Arias de Miranda y el señor Moya, este último para hablarle del asunto del papel para la prensa.

Los crechones

Se ha autorizado a la Comisaría de Abastecimientos para incautarse de un depósito de carbón sito en la calle de Hermosilla.

Se ha ordenado al Comité de transportes que las cantidades de carbón vegetal apiladas en las estaciones de Badalona, Salamanca y Cáceres sean enviadas a Madrid. El total es de 515 vagones.

También se ha ordenado a las compañías no se entregue carbón a los consignatarios si no tienen autorización expresa de la Comisaría de Abastecimientos, a fin de que no burlen la tasa.

El convenio con Inglaterra

El ministro de Fomento ha dicho a los periodistas que puede darse por terminado el arreglo del tráfico marítimo con Inglaterra relativo a la exportación de frutas e importación de carbones.

Quedan por ultimar pequeños detalles, así como lo referente al seguro de guerra que es de la incumbencia de otro ministerio.

El arreglo se extenderá desde Enero a fines de Junio.

La intervención del Estado

Dijo también Alcalá Zamora que el Gobierno había acordado ampliar su intervención a las fundiciones de Vera (Navarra), que se dedican a la fabricación de muelles para vagones.

El trigo argentino

Siguen recibiendo buenas noticias en lo referente a la adquisición de trigo de la Argentina con destino a España.

Hacen falta en la calle de la Florida junto a la Instaladora Arbuló.

Barcelonesas

(POR TELEFONO) Barcelona, 3 tarde

Dalmacio Iglesias

El exdiputado a Cortes don Dalmacio Iglesias ha desmentido que piense presentar su candidatura por un distrito de Galicia, pues eso equivaldría a olvidar a Cataluña, que considera como su tierra natal.

Las subsistencias

Continúa la misma situación en lo concerniente a la cuestión de las subsistencias, aun cuando tiende a mejorar algo.

Han abierto algunas fábricas, pero aún se estima en unos 24 mil el número de obreros huelguistas.

En las barriadas bajas ha habido hoy cierta agitación por parte del elemento obrero femenino. Algunos grupos han pretendido dirigirse a los talleres de modistas, con el fin de impedir que se trabaje en ellos, pero la policía ha impedido la realización de tal proyecto.

La policía ha obligado también a abrir algunos establecimientos que se habían cerrado como protesta contra la tasa impuesta.

La razón social Salat, dedicada a la venta de aceites ha cerrado sus establecimientos diciendo que no puede continuar un negocio verdaderamente ruinoso.

El gremio de ultramarinos

Los comerciantes de ultramarinos han acordado algunas medidas contra la tasa.

Los agremiados se hallan dispuestos a cerrar sus establecimientos, pagando las multas que con tal motivo les sean impuestas.

De la guerra

(POR TELEFONO) Madrid, 3 tarde

Desmintiendo rumores

Son inexactas las invenciones propaladas por la prensa inglesa acerca de existir descontento en la marina alemana.

Los éxitos submarinos de Diciembre son la mejor prueba de ello.

Visitando el frente

Paris. El sábado visitó Mr. Clemenceau a los soldados de primera línea en dos sectores, y luego inspeccionó diversos acantonamientos, y de todo quedó bien impresionado.

El domingo por la tarde regresó a Paris.

Generales fallecidos

Roma. En los últimos combates librados en el frente italiano han muerto el general austriaco von Auer, comandante de una división de infantería y el general alemán Liebowski, comandante de una división mixta.

Un choque

Paris. Dicea de Amsterdam que cerca de Argentincken (Prusia Oriental) chocaron un tren de viajeros y otro de soldados, resultando 25 muertos y 50 heridos.

De Portugal

Lisboa. El Presidente Paes regresó de su viaje a las provincias del Norte en las que fué objeto de grandes recibimientos.

SAN RODRIGUE

JEREZ QUINADO GRAN APERTIVO TÓNICO RECONSTITUYENTE BEBIDA DE USO GENERAL MUY AGRADEBLE SÚPITO RECONOCIDO RECOMENDADO A TODAS LAS FAMILIAS FIRMADO EN TODAS PARTES

Banco de Vitoria

Sorteo de libretas de su Caja de Ahorros. Por acuerdo del Consejo de Administración de dicho Banco se dispuso elevar a 400 mil quinientas pesetas las 500 pesetas que anualmente se han venido destinando a premios reparables entre los poseedores de libretas de Caja de Ahorros y efectuado el sorteo para la adjudicación de dichos premios correspondieron: 25 pesetas a cada una de las 50 libretas siguientes: De la primera serie n.º 5.459-5.190-4.675-5.964-5.945-5.634-4.418-3.646-1.985-4.533-3.744-1.168-724-4.562-6.491. De la segunda serie n.º 2.134-2.090-1.770. De la tercera serie n.º 6.479-1.046-6.630-1.094-82-7.291-6.069-10.143-9.427-8.493-5.622-5.162-6.428-5.713-9.630-6.592-9.217-7.588-5.785-9.857-6.015-5.113-9.931-8.240-5.761-7.670-6.940-6.865-11.827-11.951-1.817. 50 pesetas a cada una de las 15 libretas de la serie primera: n.º 1.700-2.521-3.418-2.543-3.237. De la segunda serie n.º 407-546-1.923-700. De la tercera serie n.º 11.291-10.560-8.372-1.681-4.958-4.729. 100 pesetas a cada una de las tres libretas de la primera serie n.º 6.461 y de la tercera serie n.º 8.436-10.853. 200 pesetas a la libreta número 1.139. El Banco de Vitoria invita a los señores titulares de las mencionadas libretas, para que se sirvan presentarlas en sus oficinas con objeto de hacer la anotación correspondiente. Vitoria 21 de Enero de 1918. El Secretario, Luciano Páramo.

CORREOS : COMERCIO

PREPARACIÓN A. BENGOCHEA SUR, S. S.

FUNERARIA MODERNA

Esta casa construye toda clase de ataúdes, encargándose de todo lo relacionado en estos casos, cobrando precios sumamente económicos. Fabricación de féretros lujosos. LOIZAGA-DATO 22

CAFÉ-RESTAURANT DE FERNANDO ELORZA

(CASA DE LA LUCIA) PORTAL DE ARRÍAGA NUM. 2 TELEFONO NUM. 144

Pérdida

De una medalla de la Virgen, en anillo con un cerco de brillantes y otro de perlas. Se ruega a quien la encuentre la entregue en esta redacción y se le gratificará.

Trabajo

Se necesitan dos muchachos y tres chicas para trabajar en una fábrica de chocolates. Informar en esta administración.

Compañía Española de Astilleros

Naturales de Nuestra Señora de Barch de Vitoria, contra cupón número del dividendo de DIEZ PESETAS acordado por la Junta General de Accionistas de esta Sociedad, por los beneficios obtenidos en el ejercicio de 1917. Vitoria 21 de Enero de 1918. El Presidente, Máximo O. de Urbina.

LA HIGIENICA

Agua Vegetal de Arroyo, premiada en varias exposiciones científicas con medalla de oro y de plata, la mejor de todas las aguas que hasta el día para restablecer progresivamente los debiles blancos a un precio solo; no mancha la piel ni la ropa. Se vende en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.

Larramendi hijo

depositos de los cocidos y ganados de carne de chuevos en la preparación de las gallinas de fuerza en los malos de trabajo. rápida y económica. Engorde Castellano de Liras

preferido por veterinarios y ganaderos. El autor, Luis Liras, en Villadiego (Burgos), quien manda pruebas con garantía. Depósito en Vitoria: Droguería Moderna, calle Zapatería, 31.

tras tanto, los precios de los trigos tienden al alza, cotizándose: cañal Castilla, de 50'40 a 51'73; Mancha cañal, a 51; Aragón monte, de 50'50 a 52; Extremadura, de 50'75 a 51.

La plaza de Sevilla continúa ofreciendo: reos buenos, semoleros, de 43'50 a 44'25 posetas; corrientes, cañal y barbilla, precio nominal.

Los precios al detall de los trigos en los principales mercados nacionales y extranjeros son:

En España: Arévalo, los 100 kilos, 45'09; Barcelona, 51'73; Rionese, 44'52; Medina del Campo, 46'25; Madrid, 42'75; Valladolid, 46'83.

En el Extranjero: París, los 100 kilos 50 francos; Nueva York, 47'71; Buenos Aires, 31'80; Rosario, 30'43.

En Francia siguen siendo satisfactorios los arribos de granos, pero la simultaneidad en las descargas y el mal estado de los caminos para la distribución, son causa de que en muchas plazas se noten escaseces que no deberían existir.

Puede decirse que la situación actual se encuentra presidida por una crisis, no de cantidad, sino de transportes.

Crónica local y general

Programa de las obras que ejecutará la banda de música del Regimiento Infantería de Guipúzcoa mañana miércoles de doce a una en la calle de Dato:

- 1.º Pasodoble «El número 3».
2.º Fantasia «El asombro de Damasco».
3.º Fantasia humorística «Internacional».
4.º «Mundial» Tango argentino.

Santoral para mañana miércoles.—Santos Ildefonso, ob.; Raimundo de Peñafort; Emenciano, vga.; Clemente, ob.; Parmenas, dc.; Agatangelo, mrs.; Juan el Limosnero ob.; Severino, m.

Calentado es eléctricos de poco consumo y gran duración. Droguería Central, Plaza Nueva 3.

Resumen del producto de los arbitrios el día 20 del actual. Alcobiza 511'94 Depósito de pescado franco 195'85 Matadero 790'25 Fielatos 506'96. Oficina de Arbitrios y otras dependencias 20'90. Total, 2025'90 pesetas.

En dicho día se sacrificaron en el matadero las siguientes reses: Llanes 6 terneras 3, carneros 0, ovejas 0, cerdos 4.

Perfumerías de las mejores marcas. Droguería Central, Plaza Nueva, núm. 3.

Quien prueba los vinos de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño, lo prefiere a todas las comarcas.

Los mejores vinos de Rioja, los de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño.

Incienso Balsámico «La Natividad» el mejor para el culto. Droguería Central, Plaza Nueva, 3.

Objeto y papeles fotográficas marca Kodak y otras. Droguería Central, Plaza Nueva 3.

El «Royal Claret» y Diamante, de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño, son vinos Rioja selectos.

Cotizaciones de hoy

Cotizaciones del Banco de Bilbao MADRID

Table with 2 columns: Instrument/Type and Price. Includes items like Interior, Exterior, Amortizable, etc.

BILBAO

Table with 2 columns: Instrument/Type and Price. Includes Banco Bilbao, Banco Vizcaya, Crédito de la Unión Minera, etc.

Modista a domicilio

Primera oficina de la casa Cadaval de Biarritz. Ortiz de Zárate 9 entreuso. 3-1

